



Une délégation de l'Église orthodoxe russe a assisté aux Journées mondiale de la jeunesse à Cracovie

Le 24 juillet 2016, avec la Bénédiction de Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, à l'invitation de l'archevêque de Cracovie, le cardinal Stanislav Dziwisz, une délégation de l'Église orthodoxe russe est arrivée à Cracovie pour y participer aux XXXI Journées mondiales de la jeunesse. La délégation est présidée par le métropolite Isidore de Smolensk et de Roslavl, et se compose du hiéromoine Séraphin (Ameltchenkov), secrétaire de la Chancellerie du Patriarcat de Moscou, le hiéromoine Gennade (Voïtichko), responsable du Service d'information du Département synodal d'enseignement religieux et de catéchèse, M. G. Kouksov, vice-directeur du Secrétariat du Patriarcat de Moscou, responsable du Département des affaires de la jeunesse du diocèse de Moscou, ainsi que S. Alferov et S. Monakhov, du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou.

La délégation a été accueillie à l'aéroport Jean-Paul-II de Cracovie par des représentants de l'Église orthodoxe polonaise et le consul général de la Fédération de Russie à Cracovie.

Le premier jour de leur séjour en Pologne, les membres de la délégation ont visité la paroisse orthodoxe de Cracovie, où ils ont assisté à un concert de musique sacrée, avant de participer à l'inauguration d'une exposition de photographies intitulée « Les couleurs de l'Orthodoxie », décrivant le quotidien de l'Église orthodoxe polonaise. Le métropolite Isidore a transmis à l'assemblée la bénédiction et les bons vœux de Sa Sainteté le Patriarche Cyrille, remerciant le recteur de la paroisse de son hospitalité.

Le 25 juillet, la délégation a été chaleureusement reçue au palais des archevêques de Cracovie par le cardinal Stanislav Dziwisz, en présence du nonce apostolique et du secrétaire du cardinal. Dans son allocution, le cardinal a souligné la nécessité d'efforts communs des deux Églises pour défendre les valeurs chrétiennes traditionnelles dans le monde sécularisé d'aujourd'hui, ajoutant qu'il importait beaucoup de poursuivre le dialogue russo-polonais et orthodoxe-catholique dans le cadre du Message commun sur la réconciliation entre les peuples de Russie et de Pologne signée en 2012.

Le 26 juillet, la délégation a visité le Consulat général de la fédération de Russie à Cracovie. Le même jour, elle a assisté à la messe festive d'inauguration des Journées mondiales de la jeunesse.

Le 27 juillet, les membres de la délégation ont rencontré l'ambassadeur extraordinaire et

plénipotentiaire de la Fédération de Russie en Pologne, S. A. Andreïev, avant de retourner à l'église orthodoxe de Cracovie, où ils se sont entretenus avec l'évêque Georges de *Siemiatycze*, ordinaire orthodoxe des armées polonaises. Saluant ses hôtes au nom de Sa Béatitude le métropolite Savva de Varsovie et de toute la Pologne, Mgr Georges a remarqué que la venue d'une délégation du Patriarcat de Moscou à Cracovie avait beaucoup d'importance pour renforcer les liens entre les deux Églises locales. L'évêque Georges a prié de transmettre les vœux sincères de Sa Béatitude à Sa Sainteté le Patriarche Cyrille.

Le 28 juillet, les membres de la délégation ont assisté à la messe solennelle au monastère de Jasna Gora, dans la ville de Czestochowa. L'office, célébré à l'occasion du 1050^e anniversaire du baptême de la Pologne, était présidée par le Pape François. Après la messe, la délégation a été reçue par le Primat de l'Église catholique romaine. Le métropolite Isidore a transmis au Pape François les salutations et les bons vœux du Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, lui offrant une icône de la Mère de Dieu de Smolensk, de type « Odigitria ». Les délégués ont ensuite brièvement rencontré le Président polonais Andrzej Duda et le premier ministre du pays, Beata Szydło.

Le 30 juillet, la délégation s'est rendue aux vigiles nocturnes célébrées par le Pape François près de Cracovie.

Le 31 juillet, les délégués de l'Église orthodoxe russe sont repartis pour Moscou.

Les Journées mondiales de la jeunesse (JMJ) sont organisées tous les 2 ou 3 ans par l'Église catholique romaine, sous la forme d'un immense rassemblement. Cette année, selon des données approximatives, jusqu'à 2 millions de fidèles y ont participé. Il s'agit d'un événement festif destiné aux jeunes chrétiens du monde entier. L'idée des JMJ appartient au Pape Jean-Paul II (1978-2005), qui institua ce forum des jeunes en 1986. La devise des dernières JMJ était le verset des Béatitudes : « Bienheureux les miséricordieux, car ils obtiendront miséricorde » (Mt 5, 7). Les prochaines JMJ auront lieu en 2019 à Panama.